

Pressestelle, Dienstag, 18. September 2012

---

## Interkulturelle Wochen 2012 in Mühlheim am Main

„Herzlich willkommen – wer immer Du bist“, so lautet das diesjährige Motto der bundesweiten Aktion der Interkulturellen Woche 2012. Seit 2005 finden auch in Mühlheim Veranstaltungen hierzu statt. „Die Beiträge zu den Interkulturellen Wochen machen deutlich, dass viele Kulturen in Mühlheim gelebt werden und Zugewanderte wie über Generationen Einheimische zusammen mit der Politik auf eine gemeinsame Gestaltung unserer Stadt hinarbeiten,“ begrüßt Bürgermeister Daniel Tybussek die Aktivitäten der unterschiedlichen Institutionen, deren Programmpunkte sich an Kinder, Jugendliche und Erwachsene wenden. Hervorzuheben ist die Öffentliche Sitzung des interfraktionellen Arbeitskreises der Stadtverordnetenversammlung zur Fortschreibung des Integrationskonzeptes am 25.09., 19:00 Uhr im Haus für die Jugend, bei dem die „Studie zum Stand der kommunalen Integrationspolitik“ vorgestellt wird sowie das Gespräch von Jugendlichen – mit und ohne Migrationshintergrund – mit der kommunalen Politik am 28.09., 18:00 Uhr am gleichen Ort. Antworten auf die Frage „Wie kann politische Teilhabe und Einflussnahme von Jugendlichen gelingen?“ sollen gefunden werden. Mit von der Partie sind das Deutsch-Türkische Forum Stadt und Kreis Offenbach und das Jugendforum. Die Jugendpflege der Stadt Mühlheim bietet im Rahmen der Interkulturellen Wochen ihr traditionelles Internationales Frauenfrühstück am 10.10. und am 07.11., jeweils von 09:00 bis 12:00 Uhr, ebenfalls im Haus für die Jugend, Rodastraße 16, an. Das Theaterstück „KONGLA. Sprechen Sie Deutsch?“ am 26.09., 19:00 Uhr im Haus für die Jugend wendet sich an alle, die einen „Wort-Schatz“ gewinnen wollen. Ein Fitness-Kurs für Frauen mit und ohne Migrationshintergrund startet am 08.10., 10:30 bis 11:30 Uhr. Veranstaltungsort ist der Gymnastiksaal der TG Dietesheim, angeboten von der Koordinatorin des Projekts FAMILIENwerkSTADT und der Katholischen Kindertagesstätte St. Sebastian. „Auf die Spiele, fertig, los!“ heißt es beim internationalen Spielevormittag für Groß und Klein in derselben Kindertagesstätte am 09.10., 9:00 bis 11:00 Uhr. Hier stellen Elternlotsinnen und Eltern der Kita verschiedene Spiele aus ihrer Kindheit und ihren Herkunftsländern vor. Für einen Film-Abend am 13.10., 19:00 Uhr im Pavillon der Seniorenwohnanlage Fährenstraße 6 zeichnen der Türkische Familienverein, der Ausländerbeirat und der Mühlheimer Geschichtsverein verantwortlich. Die Autorin Eren Önsöz nimmt uns in ihrem Film IMPORT – EXPORT auf die Reise in die deutsch-türkische Vergangenheit, von Berlin bis an den Bosphorus. Ein rasantes Road-Movie, das amüsant und lehrreich beweist: Import-Export findet schon seit Jahrhunderten statt! Sie sind herzlich eingeladen!

Weitere Informationen erhalten Sie im Rathaus, Friedensstraße 20, Büro für Gleichberechtigung, Integration, Prävention, bei Isabella Doktor, Tel. 06108 601 713 oder Doris Globig, Tel. 06108 601 105.

[Programmheft Interkulturelle Wochen 2012](#)

[Titelblatt](#)